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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COMISIÓN DE DESIGNACIÓN 
 
APRUEBA COMISIÓN A TITULARES DE LA DIRECCIÓN Y COORDINACIÓN JURÍDICA DEL IEEQ 
La Comisión Transitoria para la Designación de las Personas Titulares de los Órganos del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó las propuestas de Noemi Sabino Cabello y Estefanía Ramírez Ramírez 
para ocupar la titularidad de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos y la Coordinación Jurídica, 
respectivamente. Los dictámenes aprobados por la Comisión serán sometidos a la consideración del Consejo 
General, en la sesión que corresponda. En una sesión previa de la Comisión, se llevó a cabo la valoración 
curricular y las entrevistas a las personas propuestas, por parte de las siete consejerías electorales que integran 
el Consejo General. Sabino Cabello es Licenciada en Derecho y Maestra en Derecho Procesal Constitucional. 
Además, es funcionaria del Instituto desde 2012, donde se ha desempeñado como secretaria técnica del Consejo 
Municipal de Huimilpan, encargada de despacho de la Coordinación Jurídica y titular de la Unidad de 
Transparencia, entre otros cargos. Por su parte, Estefanía Ramírez Ramírez es Licenciada en Derecho y Maestra 
en Derecho Procesal Constitucional. Ha tenido distintas responsabilidades en el Instituto desde 2021, como 
secretaria técnica de las comisiones de Asuntos Indígenas e Inclusión, Transparencia y Fiscalización; 
supervisora auxiliar en la Secretaría Ejecutiva, entre otras. En las sesiones de la Comisión participaron la 
consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez; las consejeras Martha Paola Carbajal Zamudio, Rosa Martha 
Gómez Cervantes, Violeta Larissa Meza Lavadores, Karla Isabel Olvera Moreno y Alma Fabiola Rodríguez 
Martínez; el consejero Daniel Dorantes Guerra; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, y el 
secretario técnico de la Comisión, Wilbert Jesús López Rico. (AD 12, EUQ 3) 
 
https://www.facebook.com/share/p/gFfvrCmTn5kzm9XX/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/10/24/aprueba-comision-a-titulares-de-la-direccion-y-coordinacion-
juridica-del-ieeq/amp/ 
 
https://queretaro24-7.com/aprueba-comision-a-titulares-de-la-direccion-y-coordinacion-juridica-del-ieeq/ 
 
https://circulonoticias.com/aprueba-comision-a-titulares-de-la-direccion-y-coordinacion-juridica-del-ieeq/ 
 
https://x.com/ElBlogdePorter/status/1849493137439240472?t=08LyKtEIpxFFR08wqVjV3g&s=19 
 
https://www.facebook.com/share/p/QEC8nv5X8RK2NdMQ/ 
 
https://www.facebook.com/share/p/JBTCkocb3Pr5xj7e/ 
 
https://mensajerodelasierra.com/aprueba-comision-a-titulares-de-la-direccion-y-coordinacion-juridica-del-
ieeq/ 
 
CONVENIO CON LA U. CUAUHTÉMOC 
 
CONVENIO DEL IEEQ Y LA UNIVERSIDAD CUAUHTÉMOC POR LA EDUCACIÓN CÍVICA 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Cuauhtémoc plantel Querétaro 
firmaron un convenio de colaboración, a fin de promover la educación cívica entre las juventudes. La consejera 
presidenta del Instituto, Grisel Muñiz Rodríguez, dijo que el convenio representa el compromiso de ambas 
instituciones de generar acciones conjuntas, que incentiven la participación y la educación cívica. “El Instituto 
siempre está dispuesto a llegar a más jóvenes para que con su participación, y con instituciones que actúan con 
apego a los principios de la función electoral, Querétaro siga siendo referente democrático en el país”, señaló. El 
vicerrector de la Universidad, Alejandro Ferrer Burgos, destacó la colaboración con el Instituto, con el objeto de 
fortalecer la democracia y la educación cívica, como base de la sociedad. “Es la única forma en que podemos 
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convivir en comunicad y haciendo comunidad, por lo que celebro mucho la firma de este convenio”, afirmó. En 
el marco de la firma del convenio, el coordinador de Participación Ciudadana del IEEQ, César Mauricio Burgos 
Chaparro, impartió la conferencia “Educación cívica y participación: pilares de la democracia” a un grupo de 
estudiantes. El evento se realizó en las instalaciones de la Universidad con la participación de las consejeras 
Martha Paola Carbajal Zamudio y Violeta Larissa Meza Lavadores, así como del secretario ejecutivo del 
Instituto, Juan Ulises Hernández Castro. Además, del coordinador jurídico de la institución educativa, Gustavo 
Hernández Ortiz. 
 
https://periodicoelmosquito.com/politica/firman-convenio-ieeq-y-la-universidad-cuauhtemoc-por-la-
educacion-civica/ 
 
https://alternativo.mx/educacion-civica/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/39340 
 
https://adninformativo.mx/fomentaran-ieeq-y-la-universidad-cuauhtemoc-la-educacion-civica-entre-la-
juventud/ 
 
https://aiplay.mx/news/convenio-del-ieeq-y-la-universidad-cuauhtemoc-por-la-educacion-
civica/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR3uCWPeZ8oDHLf05qdxbFnms9CboxbysBohdodTtkEbTRdGt3VYhOa
wlW0_aem_-28X990IKYrNPQiCgXsSYg&amp=1 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/aprueban-a-titulares-de-direccion-y-coordinacion-juridica-del-ieeq 
 
https://amanecerqro.com/ieeq-y-universidad-cuauhtemoc-firman-convenio-por-la-educacion-civica/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
ASEGURA MORENA QUE GOBERNARÁ QUERÉTARO 
La dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, aseguró que no habrá imposiciones para el año 2027, sino 
una “tómbola” y encuestas para la elección de candidatos a los diversos cargos de elección popular. Durante la 
Asamblea Informativa que se realizó en el estado, destacó que, para ello, los militantes deben hacer la tarea de 
ir en unidad y que defiendan a los gobiernos emanados de su partido. (AD 12) 
 
ARENGA POR CLAUDIA, PERO VITOREAN A AMLO 
El bullicio en pro del expresidente Andrés Manuel López Obrador le robó protagonismo a la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum Pardo, durante la asamblea de la dirigencia nacional de Morena que se llevó a cabo 
en Querétaro. Los aplausos y reconocimiento a la gestión del expresidente se hicieron notar a través de 
consignas como “Es un honor estar con Obrador” o “presidente”, aunque la presidenta nacional de Morena, 
Luisa María Alcalde, también llamó a vitorear “Es un honor estar con Claudia hoy”. (DQ 8) 
 
CIUDADANOS ELEGIRÁN A LOS CANDIDATOS EN 2027, ADELANTA LUISA MARIA ALCALDE 
Luisa María Alcalde, presidenta nacional de Morena, visitó Querétaro, en donde hablo de los proyectos y 
trabajos internos que se deben realizar para lograr ganar la gubernatura en la entidad en las elecciones de 
2027. (P 2) 
 
DENUNCIARON POR AMENAZAS A SINUHÉ 
Por presuntas amenazas de muerte fue presentada una denuncia en contra del diputado local Sinuhé Piedragil, 
dio a conocer Juan Vázquez, simpatizante del partido Morena. En entrevista con Diario de Querétaro, refirió que 
no es la única persona que ha sido amenazada por Sinuhé Piedragil, pues tiene conocimiento de que al menos 
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10 personas más han sido víctimas; sin embargo, por temor no han denunciado. Puntualizó que en todos los 
casos las amenazas se han dado por estar en desacuerdo con Sinuhé. (DQ 8) 
 
YO NI LO CONOZCO: SINUHÉ PIEDRAGIL 
Desde hace tres semanas fui notificado de que la denuncia en mi contra por presuntas amenazas no procedía 
debido a que el denunciante no se presentó a una entrevista psicológica, reviró Sinuhé Piedragil, diputado local 
de Morena. En entrevista, acusó que el “amague” de la persona denunciante es porque no se impulsaron las 
candidaturas que propuso, y mencionó que el 11 de junio, día en que se le acusa de haber amenazado a la 
víctima en su domicilio, realizaba tareas en el partido. (DQ 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PAN CONGELA PREDIAL EN LOS 18 MUNICIPIOS 
Guillermo Vega anuncia iniciativa para seguir anuncio que hizo Felipe Macías en la capital. 
 

N: QRO, MOTOR DE MÉXICO  

El gobernador Mauricio Kuri participó en el Expansión Summit 2024. 
 
AD QRO: 3 MIL PERSONAS DEBEN PENSIÓN ALIMENTARIA 
El diputado Arturo Maximiliano García planteó una iniciativa para ampliar las sanciones contra deudores de 
pensiones, entre las cuales se incluye no poder expedir licencias de conducir. 
 
EUQ: A LA BAJA HOMICIDIOS EN LA ENTIDAD, REPORTA ONG 

De enero a septiembre, hubo 6.1 asesinatos por 100 mil habitantes; es el cuarto estado con menor tasa de 
crímenes, señala México Evalúa. 
 
CQRO: INAUGURA “CHEPE” GUERRERO INSTITUTO MUNICIPAL DEL CUIDADO ANIMAL 
El alcalde también dio arranque al primer Croquetón 2024 e invitó a la ciudadanía a participar en la donación 
de alimento para perros y gatos, con el objetivo de recolectar 15 toneladas   
 
PA: BUSCA MORENA AFILIAR A 10 MILLONES MÁS: LM 
Asegura Luisa María Alcalde que en 2027, la 4T entrará fuerte en Querétaro. 
 
P: SE ACUMULAN LAS INICIATIVAS Y EL CONGRESO SIGUE EN PARÁLISIS  
Parálisis. A un mes de tomar protesta, no se ha logrado un acuerdo entre las fuerzas políticas para designar a los 

titulares de las comisiones y se contabilizan 35 iniciativas que no se pueden turnar. 

 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO ES MOTOR PARA EL MÉXICO ACTUAL Y EL DEL MAÑANA: MAURICIO KURI 
El gobernador Mauricio Kuri participó en el foro “Expansión Summit: México del Futuro 2024”, un evento 
donde se debaten los retos y oportunidades que marcarán el desarrollo del país en la próxima década. Durante 
su intervención en el panel inaugural “Una visión regional del desarrollo”, destacó las ventajas competitivas de 
Querétaro, como su ubicación geográfica, la certidumbre jurídica, y el crecimiento de data centers, que lo 
consolidan como un hub tecnológico en América del Norte. (N 2) 
 
CONTRALORÍA NO HA RECIBIDO DENUNCIAS CONTRA EX ADMINISTRACIONES MUNICIPALES 
El contralor del estado, Oscar García, informó que la Secretaría de la Contraloría no ha recibido hasta el 
momento denuncias en contra de las administraciones que recién salieron de las administraciones municipales 
por irregularidades durante su gestión. (N 3) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
PROPONDRÁN CONSULTA PARA SANTA ROSA  
El diputado local Ulises Gómez ingresó una iniciativa a la Cámara de Diputados para hacer de la delegación 
Santa Rosa Jáuregui un nuevo municipio y en un año podría haber una resolución. Como parte del proceso 
legislativo, también se contempla la realización de una consulta popular para incluir a todos los sectores 
sociales y con ello legitimar la decisión de los ciudadanos. (AD 12) 
 
DIPUTADOS DEL PAN EN QUERÉTARO SE OPONEN AL AUMENTO DEL PREDIAL 
 Los diputados del PAN en la LXI Legislatura del estado se manifestaron en contra de un posible incremento al 
impuesto predial en los municipios. El líder de la bancada panista, diputado Memo Vega, enfatizó que esta 
postura busca apoyar la economía de las familias queretanas. Los legisladores respaldan la reciente decisión del 
presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, de no aumentar este impuesto en la capital. Vega subrayó 
que el PAN continuará apoyando medidas que beneficien a la población local. (DQ 7) 
 
NO HAY PARÁLISIS LEGISLATIVA, ASEGURA ANDREA TOVAR 
La presidenta de la Mesa Directiva de la LXI Legislatura del estado de Querétaro, Andrea Tovar, informó que, al 
momento, se han recibido poco más de 35 iniciativas en Oficialía de Partes del congreso local. La diputada 
manifestó que esto es muestra de que no existe parálisis legislativa; pues sus compañeros han realizado 
presentaciones de propuestas y distintos eventos. Recalcó que se cumplirá con el compromiso legal del 
congreso de sesionar dos veces al mes. (PA 3) 
 
RENUNCIA DE CORREA NO PROCEDE, SEGÚN “MAX” 
La reforma a la ley orgánica del Poder Legislativo de Querétaro, aprobada por mayoría panista en la pasada 
Legislatura, fue la que ocasionó que se busque una representación independiente en la Jucopo, comentó Arturo 
García, diputado local. Expuso que, con base en la ley, Enrique Correa no puede ser diputado independiente si 
aún cuenta con la militancia partidista, por lo que tendría que demostrarse que dejó la afiliación a PAN y que, 
por ende, no ocupa ningún cargo en la dirigencia estatal; lo anterior, dijo, a diferencia del diputado Ulises 
Gómez, quien no es militante ni del PT ni de Morena. (DQ 7) 
 
PRESENTARÁ ARTURO MAXIMILIANO INICIATIVA CONTRA ABANDONO DE MUJERES EMBARAZADAS 
El diputado en Querétaro por el Partido Morena, Arturo García, presentó una serie de reformas a distintas leyes 
para sancionar el abandono a mujeres embarazadas; con el objetivo de defender a las mujeres, en temas como 
las pensiones alimenticias. El legislador plantea que su paquete de iniciativas contempla reformar el Código 
Civil, el Código Penal y la Ley de Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes del estado de Querétaro; en materia 
de deudores alimentarios. Fue presentado en conjunto con el colectivo feminista ADAX Digitales. (PA 3) 
 
MORENA ES LA DICTADURA DE MÉXICO: LUPITA MURGUÍA 
Guadalupe Murguía, senadora del PAN, acusó a Morena de buscar un gobierno autoritario en México. Durante 
su intervención en el Senado, criticó la falta de disposición de Morena para dialogar. El PAN presentó una 
reforma constitucional para proteger la inimpugnabilidad de las modificaciones a la Constitución, alegando que 
Morena silencia a la oposición. (N) 
 

PODER JUDICIAL 
 
CONSEJO DE LA JUDICATURA FEDERAL DIO LA ESPALDA A TITULARES Y TRABAJADORES: MAGISTRADO 
Por mayoría de votos de las personas juzgadoras de todos los circuitos judiciales del país, titulares y 
trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) acordaron reanudar labores el lunes 28 de octubre, pese 
a que este miércoles, el pleno del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) aprobó poner fin al paro, así como que, 
a partir de este 24 de octubre, magistrados y jueces dieran cumplimiento a la normatividad en materia 
administrativa en contra del personal que no asistiera a trabajar a partir de este jueves. (CQRO 2) 
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TRABAJADORES DEL PJF PROTESTAN EN EVENTO DE MORENA 
Decenas de trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) en el estado de Querétaro protestaron afuera 
del salón Villagrand, ubicado en la capital, mientras la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde Luján, 
daba un mensaje a militantes del partido. (CQRO 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
RENOMBRAN INSTITUTO MUNICIPAL DE ARTES 
El Instituto Municipal de Artes y Oficios de Querétaro, con esta nueva administración, ha cambiado su nombre a 
Centro Municipal de Artes y Oficios, con la finalidad de diferenciarse de otras instituciones similares que operan 
en el estado, según informó su titular, Daesy Hinojosa, como el Instituto de Artes y Oficios del Estado de 
Querétaro y la Escuela de Artes y Oficios de Corregidora. (DQ 9) 
 
CHEPE GUERRERO ACOMPAÑA A JÓVENES FUNCIONARIOS EN TALLER DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 
El presidente municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, estuvo presente en el arranque del Taller de 
Administración Pública, cuya finalidad es fortalecer la formación profesional de las y los jóvenes, por lo que 
felicitó a las y los presentes por interesarse en la vida política del país. El alcalde los instó a continuar con sus 
aspiraciones, priorizando siempre el diálogo, el respeto a las diversas formas de pensar y el beneficio de la 
ciudadanía. (Inqro) 
 
INICIAN TRABAJOS DE HERMANAMIENTO ENTRE CORREGIDORA Y LAREDO, TEXAS  
 En el marco del hermanamiento entre Corregidora y Laredo, Texas, el alcalde José Chepe Guerrero inauguró la 
jornada de trabajo para estrechar la relación bilateral y compartir prácticas exitosas en áreas clave. La comitiva 
de Laredo, encabezada por Aileen Ramos, directora de Turismo, fue recibida por Cristina Fernández, secretaria 
de Gobierno de Corregidora, quien destacó la importancia de estos intercambios para fortalecer los lazos 
culturales y económicos entre ambos municipios. (Quadratín) 
 
EN CORREGIDORA, SIN DESCARTAR EL AUMENTO DE LOS IMPUESTOS 
En el municipio de Corregidora, el alcalde Josué Guerrero sí analiza la posibilidad de aumentar los impuestos en 
los diferentes rubros para el siguiente año. Sin embargo, aclaró que se encuentran en proceso de análisis, con el 
objetivo de tomar en cuenta todas las aristas, para afectar en menor grado a los ciudadanos y obtener mayores 
recursos. (AD 3) 
 
APRUEBAN LA ACTUALIZACIÓN DE TABLA DE VALORES 
Integrantes del ayuntamiento de San Juan del Río aprobaron la actualización de la Tabla de Valores Unitarios de 
Suelo y Construcción para el ejercicio fiscal 2025, dictamen que emitió la Comisión de Hacienda, Patrimonio y 
Cuenta Pública. El único regidor que se abstuvo fue Juan Camacho; sin embargo, estuvo conforme con que se 
hiciera la votación con los presentes, tomando en cuenta que faltaron cuatro integrantes. (AD SJR 1) 
 
PLANTEAN EN EZEQUIEL MONTES ESTRATEGIA DE SEGURIDAD REGIONAL 
El presidente municipal de Ezequiel Montes, Iván Reséndiz, anunció que su administración buscará 
implementar una estrategia de seguridad regional, en donde se integre a los los municipios de Pedro Escobedo, 
Tequisquiapan, San Juan del Río, Cadereyta y hasta el municipio de Tecozautla, Hidalgo. (P 4) 
 
QUEDÓ DESVALIJADA LA PRESIDENCIA DE AMEALCO 
Enfrentan complicaciones en el Municipio múltiples carencias fueron las que dejó la pasada administración 
gubernamental como herencia a la presidencia municipal de Amealco de Bonfil, declaró Óscar Pérez alcalde de 
esta demarcación, al precisar que, como ejemplo, de las cinco camionetas que recolectaban la basura, solo sirve 
una, y que para dar servicio han tenido que contratar carros de volteo, además de que solo sirve una unidad de 
Protección Civil, pero no tiene asientos. (ESSJR 7) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
SIN NUEVOS IMPUESTOS, AUMENTARÁ CARGA FISCAL 
Carlos Bautista, presidente del Colegio de Contadores del estado de Querétaro, advirtió que, a pesar de las 
declaraciones del gobierno federal sobre la no implementación de nuevos impuestos, los contribuyentes 
enfrentarán un aumento en su carga fiscal debido a la ampliación de la base imponible y a la restricción de 
deducciones fiscales. (DQ 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
"Adiós adiós ... ". El viernes 1 de noviembre el mundo taurino queretano rendirá homenaje al periodista Andrés 
Estévez Nieto (qepd) por su inquebrantable amor a la fiesta brava, si, pero también por su carrera de más de 45 
años en los medios de comunicación, donde toreó con maestría. Pedirán un minuto de aplausos y dedicarán un 
toro a la memoria del gallego-queretano, extraordinario periodista y empresario, pero mucho mejor padre, 
persona y amigo. Paces. Además de homenaje, será un guiño de buena voluntad de Juan Arturo "Pollito"Torres 
Landa para la afición de la Plaza Santa Maria, hoy cerrada por desperfectos, en la que creció como aficionado y 
empresario Andrés Estévez Nieto y cuyo dueño, Nicolás González Arestegui, va saliendo de un fuerte quebranto 
a su salud. En la arena de Provincia Juriquilla estarán las figuras internacionales Juan Ortega y Diego Ventura 
con los queretanos Diego Sanroman y Tarik Othon. Oremos. Vecinos de Los Sauces andan promoviendo que la 
ruta del próximo Querétaro Maratón pase por su colonia, para ver si de esa forma por fin el Municipio de 
Querétaro les arregla las calles de aspecto lunar y "ecatepense" desde hace mucho tiempo. (DQ, ESSJ) 
 
EXPEDIENTE Q / TERRORISMO 
Por Adán Olvera 
El ataque con coches bomba en Acámbaro y Jerécuaro, Guanajuato, es un alarmante recordatorio de la gravedad 
de la violencia que vive el país y de la cercanía de esta amenaza al, todavía, pacífico estado de Querétaro. El 
saldo de tres oficiales de policía lesionados en las afueras de la sede de Seguridad Pública en Acámbaro no es 
sólo una estadística más; es un llamado de atención para la ciudadanía y, sobre todo, para las autoridades, 
quienes parecen mirar hacia otro lado ante la violencia que cada vez sorprende menos a las personas en aquel 
estado. Guanajuato, situado en el corazón de México, se ha convertido en uno de los epicentros de la violencia 
en los últimos años; los grupos criminales están en plena disputa de territorios estratégicos, han escalado sus 
tácticas a niveles cada vez más temerarios y estos últimos ataques parecen acercarse peligrosamente a las 
fronteras de Querétaro. ¿Podemos considerar estos hechos como terrorismo? O las autoridades negarán lo 
delicado del tema porque pone en entredicho la seguridad, no sólo de Guanajuato, sino de toda la región central 
de México. Negar la realidad es, en este caso, una peligrosa forma de ceguera. El problema radica en la falta de 
voluntad para aceptar que lo que ocurre en Guanajuato y en otras partes del país no son incidentes aislados o 
actos de violencia común, sino que pueden considerarse terrorismo, pues buscan infundir miedo, desestabilizar 
el orden público y socavar la confianza en las instituciones. El riesgo para el estado de Querétaro es inminente, 
por el comprobadísimo “efecto cucaracha” y esto es a pesar de que ha logrado mantener una relativa calma en 
comparación con otras regiones del país. La cercanía con Guanajuato nos coloca en una posición vulnerable. El 
verdadero peligro para México es la indiferencia y la negación de los hechos que ya han superado la ficción; 
Querétaro debe aprender de los errores de sus vecinos y actuar antes de que la sombra de la violencia se vuelva 
inevitable. De rebote. Ya hay acuerdo en la Legislatura, pero no crea que es en todo; se trata de las diputadas 
del Verde, que lograron ponerse de acuerdo y la coordinación será rotativa entre Georgina Guzmán y Patricia 
Flores… el PAN puede sentirse tranquilo con sus aliadas. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
Morena. Los morenistas celebraron, en un conocido salón del municipio de Corregidora, su cónclave junto a 
militantes y simpatizantes. El evento, sin embargo, no arrancó con el pie derecho, pues los organizadores no 
consideraron que el cupo limitado del recinto sería rebasado por la cantidad de morenistas que se dieron cita 
para recibir a sus dirigentes nacionales. Además del exabrupto que concluyó con un ‘portazo  ’y el ingreso a la 
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fuerza de los que se habían quedado afuera, hay que destacar, de la visita de Luisa María Alcalde y Andrés 
Manuel López Beltrán, la ambiciosa promesa de que Morena ganará la gubernatura en el 2027. Sin aumento. 
Los diputados locales del PAN emitieron un comunicado en el que se pronunciaron a favor de que no se 
incremente el impuesto predial en los municipios, como una medida para apoyar la economía de las familias 
queretanas. Eso no evitaría actualizar las tablas de valores de acuerdo a las propuestas de los municipios. En la 
misma sintonía parece estar el grupo parlamentario de Morena y sus aliados, aunque habrá que ver qué 
alcaldes proponen subirle unos pesos a este impuesto, como en Corregidora, donde analizarán la recaudación 
de impuestos. Deudores alimentarios. Una buena es que en el Congreso ya se presentó una iniciativa para 
incrementar las sanciones a los deudores alimentarios. Se añade en la ley la posibilidad de imponer de seis 
meses a cuatro años de prisión y una multa de 150 a 500 UMA a quien abandone a una mujer embarazada. Ya 
solo falta que los diputados se pongan de acuerdo en la integración de las comisiones para que la Legislatura 
pueda comenzar a trabajar. (AD 14) 
 
BAJO RESERVA  
El Chema se apunta para la gubernatura. Quien ya piensa en el 2027 es el ex candidato de Morena José María 
"Chema" Tapia. En la elección pasada perdió por más de 47 mil votos frente al panista Felipe Fernando Macías. 
Después impugnó, pero los tribunales no le dieron la razón. Ahora con sus amplias relaciones políticas que tiene 
en Ciudad de México, junto con su poder económico ya mostrado, nos cuentan, va por la candidatura de la 4T 
para el gobierno del estado. La pelea no será fácil pues también ya hay varios tiradores: Santiago Nieto, Gilberto 
Herrera, Luis Humberto Fernández, Andrea Tovar y Beatriz Robles. Le aplican un descontón a Luis 
Humberto Fernandez. Nos cuentan que no sintió lo duro sino lo tupido. Nos referimos al diputado federal 
morenista Luis Humberto Fernández al participar como orador en el evento partidista de este jueves. Traidor! 
Traidor!, fue el grito al unísono que le lanzaban algunos de los asistentes que estuvieron en el acto que 
encabezaron Luisa Maria Alcalde y Andrés Manuel López Beltrán, a quien se le conoce como el "junior de la 4T". 
Los seguidores del diputado ya lanzaron un salvavidas como un manto protector de daños. Dicen que estas 
porras fueron orquestadas por él Doctor. La guerra interna en Morena por el lejano 2027, nos refieren, ya está 
puesta y ayer había que mostrar músculo, pero también un descontón. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Participa Kuri en Expansión Summit 2024. Que el gobernador del estado Mauricio Kuri participó en el panel 
inaugural Una visión regional del desarrollo, que se realizó en el foro que reúne a la élite de los negocios, 
Expansión Summit 2024, bajo el lema “México del futuro”. Ahí, el mandatario se refirió a Querétaro como uno de 
los motores más dinámicos para el México actual y el del mañana, y destacó sus ventajas competitivas, las 
cuales, subrayó, brindan certidumbre jurídica y Estado de derecho a los inversionistas, además de que su 
ubicación geográfica representa un punto clave para la logística y el comercio, así como el crecimiento de los 
centros de datos. “En Querétaro no competimos con Guanajuato ni con Jalisco, competimos con la India, con 
Brasil, con otros países, y creo que si nosotros nos mantenemos en Querétaro, Querétaro, en lo que va del año, 
somos número uno en inversión extranjera directa, y esto nos dice que algo estamos haciendo bien, porque 
somos menos del dos por ciento de la población de un país, menos del uno por ciento del territorio, pero 
tenemos número uno en inversión extranjera directa”, apuntó. Sin embargo, expuso también los tres grandes 
retos que tiene la entidad: mantener la seguridad, abastecer el suministro energético e implementar el plan 
hídrico para dotar de agua a la población. Diputados locales del PAN dicen que buscarán el no aumento al 
predial. Que los diputados del Partido Acción Nacional (PAN) en la 61 Legislatura del estado aseguraron que 
buscarán que no haya incremento al predial en los municipios, aseguró el coordinador de la bancada, Guillermo 
Vega. “Los integrantes del grupo legislativo se manifestaron a favor y respaldaron el anuncio recientemente 
realizado por el presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, de no incrementar dicho impuesto en la 
capital”, aseveraron en un comunicado. Según el documento, esta decisión también se sustenta en que los 
pronósticos de la economía a nivel nacional marcan una desaceleración para 2025, de acuerdo con el análisis de 
los especialistas financieros, quienes refieren que el PIB en el país crecerá solo el uno por ciento el año entrante. 
Definen coordinación del PVEM en el Congreso local. Que la diputada local del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) en el estado de Querétaro, Perla Patricia Flores Suárez será la coordinadora de este grupo 
legislativo en el periodo del 26 de septiembre de 2024 al 26 de septiembre de 2025. En tanto, del 27 de 
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septiembre de 2025 al 26 de septiembre de 2026, la coordinación le corresponderá a la diputada María 
Georgina Guzmán Álvarez. Lo anterior, de acuerdo con un escrito dirigido por las legisladoras a la presidenta de 
la Mesa Directiva, Andrea Tovar Saavedra, y al presidente de la Junta de Coordinación Política de la 61 
Legislatura del estado. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO 
Tiempos violentos. En la delegación de la Fiscalía General de la República, corporaciones de seguridad y 
fuerzas armadas participaron en un simulacro de ataque armado a las instalaciones. El ensayo se da a unas 
horas de la detonación de dos autos bomba en Jerécuaro y Acámbaro, Guanajuato. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
Extorsionan a constructores. Alerta. Se ha detectado en Querétaro la presencia de un grupo de 
extorsionadores. que están exigiendo dinero a constructores y propietarios de casas con un supuesto sindicato 
de trabajadores de la industria de la construcción, del transporte y del comercio, con domicilio en ¡Cuautitlán! 
Ojo autoridades. Ni firmes carta que no leas ni bebas agua que no veas. (PA) 
 
TABLERO 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Vivir para siempre... o morir en el intento. Adiós a los personajes del Querétaro eterno. Recientes: Corona, 
Estévez, Pfeiffer y Águila. Mi compadre prepara su viaje a La Rumorosa. Llamada de un amigo: no te vayas tú 
también. De memoria. “Ya no les voy a durar mucho” nos dijo Francisco Cervantes la víspera de la nochebuena 
de 2004, unos meses antes de morir. El mayor poeta de Querétaro, recipiendario del premio Xavier Villaurrutia 
y de altas condecoraciones internacionales, ya solo quería arreglar viejos asuntos familiares y despedirse de su 
primera mujer. Tenía 66 años muy bien vividos. La biblioteca del Estado lleva su nombre y una estatua suya 
recibe en el Museo de la Ciudad, pero aún se le debe una calle aprobada por el Ayuntamiento de Manuel 
González Valle. Lo recordé en una grata comida con el joven Pablo Corona Artigas, hijo y nieto de dos grandes 
desarrolladores de Querétaro y la Ciudad de México, al preguntarme por los personajes que he tenido el 
privilegio de conocer en más de medio siglo de ejercicio en los medios locales y nacionales, entre ellos dos que 
estaban justo en la mesa de al lado: Víctor Mena y Abel Baca, fundadores de DRT y el Parque Industrial 
Querétaro. ¿Cuantos queretanos de esa talla nos quedan? Inquirió Pablo Corona, director de CR (Complejos 
Residenciales), al repasar las sensibles muertes de Eduardo Ruiz Posada, Rogelio Garfias Ruiz, Ezequiel 
Martínez Ángeles, Ricardo Ortega Rodríguez, Gilberto Ugalde Campos, Alvaro Arreola Valdés, Pedro de la Vega, 
Inocencio Reyes, Salvador Ochoa Juárez, Alfredo García, Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa, Juan Velasco 
Perdomo, Alejandro Espinosa Medina, Mariano Amaya Serrano, Paco Rabell, Pedro de la Vega, José Arana 
Morán, Jesús Garduño Salazar, Abraham González Contreras, Roberto Quintanar y Jorge Mercado, a los que se 
agregaron después -paradójicamente- el de su papá el doctor Víctor Manuel Corona, Jorge Hernández Palma y 
en este mes Jesús Águila Herrera, Sergio Pfeiffer Jiménez, Andrés Estévez Nieto, Berta Rabell Urbiola y -algo 
personal- mi cuñada Beatriz Ruiz en Guadalajara. Y entonces cae uno en la cuenta de haber entrevistado a 
quienes ya son bronces de la ciudad, incluido el mencionado Francisco Cervantes y los también poetas Salvador 
Alcocer y José Luis Sierra, los empresarios Bernardo Quintana y Roberto Ruiz Obregón, los fundadores de la 
UAQ Octavio S. Mondragón y Fernando Díaz Ramírez o los cronistas José Guadalupe Ramírez Álvarez, Eduardo 
Loarca Castillo y Andrés Garrido del Toral, que algún día llegará al Panteón de los Queretanos Ilustres como sus 
antecesores, además de todos los gobernadores, desde Ramón Rodríguez Familiar a Mauricio Kuri González. Y 
no incluyo a los ex gobernadores vivientes Mariano Palacios Alcocer, Enrique Burgos García, Ignacio Loyola 
Vera, Paco Garrido, ni a los otros “vivos” (que no vale la pena recordar) porque la mayoría, incluido el actual, 
son más jóvenes que el autor de esta columna. Por fortuna nos quedan algunos destacados representantes de la 
queretanidad, como el maestro Aurelio Olvera Montaño (abrazos solidarios, querido Yeyo), la decana del PAN 
Natalia Carrillo García, el padre Luis Ugalde Monroy, El Jefe Diego Fernández de Cevallos, los precursores de la 
autonomía universitaria Pedro Septién Barrón, Licha Urbiola y Manuel Suárez Muñoz, así como la ganadera 
Laura Herbert de Villasante, el poeta Mario Arturo Ramos, el ex director de la Filarmónica Guadalupe Flores, el 
zar de la gastronomía Josecho González, Fernando Ortiz Arana o el empresario Juan Germán Torres Landa que, 
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desde hace años, se anuncia en sus tarjetas de presentación como “fallecido”. “Cuando de verdad te mueras, no 
te vayas a ir al cielo, porque allá no vas a conocer a nadie y te vas a aburrir mucho; todos tus amigos están allá 
abajo” le decía el irrepetible Abraham González Contreras, dueño de incontables bromas y anécdotas. Querétaro 
es rico en personajes, además de los ya mencionados, la única secretaria federal queretana, Silvia Hernández; el 
ex presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea; los pintores 
Fernando Garrido, Santiago Carbonell, Ramsés de la Cruz y Juan Muñoz; el generalote (perdóneme el término) 
Sergio Aponte Polito y la actriz Ana Luisa Peluffo, entre otros. Por cierto. Disfruto de la cercanía con un 
compadre, cuyo nombre omito por obvias razones, que tiene cinco años despidiéndose y ya hasta tiene 
preparado su itinerario final (CDMX, Querétaro y Sinaloa, hasta La Rumorosa, en Baja California) como el 
personaje interpretado por Michael Caine en la maravillosa película “Últimas instrucciones”. Mi querido amigo 
es poeta y aunque todavía le quedan muchos libros por publicar, quiere que sus cenizas sean esparcidas en el 
desierto bajacaliforniano para convertirse en un rumor. Los poetas son así. Francisco Cervantes Vidal pidió que 
las suyas fueran lanzadas al Rio Tajo portugués -Tello, decía él- lo cual fue puntualmente cumplido, aunque una 
parte se conserva en el Panteón de los Queretanos Ilustres. ¿Y por qué tan lejos? Le pregunté, consciente de que 
era el único lusitano nacido en Querétaro, como decía Hugo Gutiérrez Vega. “Nomás por joder” me contestó el 
inolvidable autor de “Cantado para nadie”. Y es que, según Andrés Malraux, “La muerte, sólo tiene importancia 
en la medida que nos hace reflexionar sobre el valor de la vida”. No están ustedes para saberlo pero yo sí para 
contarlo que la otra madrugada, un amigo, abrumado por la desaparición temprana de Andrés Estévez, me 
llamó -créanmelo- para pedirme que no me vaya. Y bueno, le contesté que como decía Groucho Marx tengo la 
intención de vivir para siempre… o morir en el intento. ¡Jaque Mate, Ricardo!. (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Luis Fernández. El diputado federal por Morena, parece tener una relación estrecha con la dirigente nacional 
Luisa Alcalde y Andrés López Beltrán lo que quedo en evidencia en el evento de Morena del dia ayer. Esto ha 
llevado a que la militancia lo considere como el puente de confianza con los perfiles nacionales, lo que ha calado 
hondo entre los que presumían su cercania con la presidenta. Incómodo. La dirigente nacional de Morena dejó 
claro que no habrá espacio para sectores o perfiles radi cales dentro del movimiento, lo que fue recibido con 
aplausos por la mayoría de los asistentes en Querétaro Nos enteramos que este podría haber incomodado 
Gilberto Herrera, quien otra vez se retito de un evento partidista antes de su conclusión. Es posible que el 
mensaje le haya causado malestar o simplemente tuviera prisa. Poder Judicial. Los trabajadores llegaron al 
evento de la presidenta nacional de Morena para manifestarse en contra de las modificaciones a la Constitución. 
Sin embargo, este movimiento nufrió dos duros golpes, el del TEPJF que faculto al INE para organizar la elección 
de jueces y la del Consejo de la Judicatura, que les ordena regresar a laborar. Las protestas siguen y son válidas, 
lo cierto es que parece que cada vez son menos. (P 2) 
 
EMOTIVA ENTREGA DE PRESEAS EN EL PRI QUERETARO 
Por Andrés González 
La tarde de este jueves, el Partido Revolucionario Institucional de Querétaro estuvo de manteles largos. Es la 
entrega de Preseas 2024, como un reconocimiento al trabajo de partido en sus seccionales, en los comités 
municipales. Son todos ellos, los héroes anónimos de este partido. El evento es encabezado por su presidenta, la 
diputada federal Abigail Arredondo Ramos, pero los invitados especiales – la fiesta pues – fue para los 
homenajeados. Estaban ahí los expresidentes del PRI queretano, Jorge García Ramírez, Rubén Galicia Medina, 
decano de todos ellos; Alfonso Mejía Bautista; así como el Lic. Mario Calzada Mercado, diputado federal y la Lic. 
Adriana Elisa Meza Argaluza, diputada local por el PRI. Habría en el Auditorio Luis Donaldo Colosio cerca de 
300 priistas; llegaron de los municipios de la Sierra, del sur del Estado, del semi desierto y de la zona 
metropolitana.  “Vamos unidas y unidos a refrendar la grandeza del PRI y recordar el lugar protagónico que ha 
tenido en la historia de México; vamos a recordar la etapa más vigorosa que ha tenido nuestro país y es en la 
que nuestro partido gobernó” dijo la diputada Abigail Arredondo. Ni que. Bajo su dirección en el CDE, esta es la 
tercera vez que se hace entrega de este tipo de preseas, en un gesto y agradecimiento que no tiene ningún otro 
partido. “El PRI se complementa en una sinergia entre la herencia de su historia, con sus principios y sus ideales 
y la visión del futuro, con la energía de jóvenes, mujeres y hombres que ahora toman la estafeta para abrir 
senda en el camino” señaló Abigail Arredondo, visiblemente emocionada. Los ahí presentes eran, en su mayoría, 
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gente humilde y muchos de ellos jóvenes, que forman la sangre nueva de este partido. Los galardonados fueron: 
Presea al Mérito Militante “Antonio Calzada Urquiza” para el amealcense Gustavo Mendoza Navarrete quién 
tomó la palabra a nombre de todos los homenajeados. La presea a la lealtad partidista “Rafael Camacho 
guzmán” fue para Ma. Teresa Ovalle Gómez, del municipio del centro; la presea al mérito revolucionario 
“Ernesto Luque Feregrino” fue para María Dolores Silva, del municipio de Corregidora; la presea al mérito 
femenil “Blanca Pérez Buenrostro” se otorgó a Ana Alberta Correa Reyes, del municipio de Jalpan; la presea 
valor es PRI fue para Gloria Espino Lugo, del municipio del Querétaro y la presea póstuma valor al PRI, fue para 
el maestro Rogelio Ignacio Aguirre Pérez, siendo recibida por su señora esposa. Las preseas al mérito electoral 
fueron para María del Carmen Velásquez Colín, de Amealco; para Macrina Pérez Landaverde y Alfredo Balderas 
López de Arroyo Seco; para Praxedes Cano Molina y María de María de Jesús Sánchez Nicanor, de Landa de 
Matamoros; para Pedro Ignacio Montes Pérez y Rosa Luna Miranda del municipio de Colón y Mayra Barrón 
Hernández del municipio de Pedro Escobedo. Todos ellos son los que hacen posible a este PRI “y que estamos 
aquí y se lo reconocemos, porque son ustedes leales a la institución” había dicho la maestra Celia Durán, 
presidenta de la comisión especial para entregar estas preseas. Y si, en el auditorio Colosio hubo anoche fiesta, 
así, literal, donde abundaron los vivas y las porras para los y las homenajeados. El PRI, un partido que sabe 
agradecer. (CÓDICE INFORMATIVO) 
 
CÓDICE QUETZAL 
¿Unidad? Vaya desorden se vivió en la reunión de morenistas donde hubo portazo que afectó tanto a la prensa 
local como a políticos electos, tal fue el caso de Astrid Ortega, alcaldesa de Cadereyta quien estuvo atorada en el 
cúmulo de gente que no lograba entrar... Al final hubo disculpas y dejaron pasar a los morenistas. Calladito. 
Como galán de novela, así fue la visita de Andy, el hijo de López Obrador a Querétaro, pues sólo posó para la 
foto y estuvo saludando a morenistas... pero ni en el evento ni ante los medios habló una sola palabra... no es 
que sea misterioso el muchacho, más bien lo andan cuidando para el 2030... guiño, guiño. Vaya situación la de 
Tolimán, pues hubo reportes de que hay "aviadores", por lo que la Contraloría tuvo que intervenir, no de 
manera directa, pero el contralor Óscar García González se reunirá con los 18 municipios para preguntarles que 
que show... eso si, siempre respetando la independencia de los municipios. (CÓDICE INFORMATIVO) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Alianza. Hoy se ha convocado a la firma de la Alianza por la Cultura de la paz, un esfuerzo liderado por la 
Diócesis para fortalecer la reconstrucción del tejido social. (N) 
 
RECADOS DE MORENA 
Ayer estuvo en Querétaro la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, en una asamblea informativa 
para dar a conocer el decálogo al que se deben suscribir los funcionarios públicos emananos de este instituto 
político. En el decálogo se incluyen la austeridad y el buen uso de los recursos públicos de los morenistas en la 
Administración pública. Será interesante ver cuántos funcionarios estarán sometidos a estos preceptos, pues la 
propia secretaria general de Morena, Carolina Rangel, indicó que a la dirigencia se le debe comunicar sobre 
aquellos que firmen y aquellos que no. La visita, así como a todos los comités estatales del país, va también con 
miras a una organización para los próximos comicios electorales en donde reafirmó el método de encuesta para 
elegir candidatos a gubernatura y presidencias municipales y tómbola para elegir diputaciones plurinominales. 
Parece muy lejano, pero entre los partidos políticos ya inició la carrera por el 2027 en la entidad y los políticos 
lo saben. Prueba de ello es la parálisis legislativa en la que se cumplirá ya un mes sin que se tengan avances 
reales ya siquiera para organizar las comisiones legislativas. Cada espacio público en Querétaro estará en 
disputa tanto por las fuerzas panistas como por las morenistas. ¿Quién ganará la batalla narrativa para imponer 
su proyecto político? Ya lo veremos. (AD 2) 
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